«Es una eventualidad que comparten muchos compañeros», dijo el arzobispo

Rouco Varela amenaza con llevar al Constitucional la nueva asignatura

A Dáraz

MADRID El arzobispo de Madrid, Antonio María Rouco Varela, volvió ayer a arremeter con tra la asignatura de Educación para la Ciudadanía, a la que tachó de inconstitucional. Recalcó que esta nueva materia que se impartirá en los colegios «no es compatible» con los artículos ló y 27 de la Constitución, que contemplan la libertad de culto ideológico y religioso y el derecho de elección de los padres a la formación religiosa de sus hiios. Rouco dejó abierta la puerta a un posible recurso ante el Tri bunal Constitucional, una even tualidad «que comparten muchos más compañeros».

El arzobispo subrayo «la imposibilidad intelectual y moral de la relación entre el Fstado y la Iglesia al margen del diálogo». Por eso, incidió en la importancia que tiene una buena relación entre la comunidad religiosa y la política para repercutir en el bien del país. Así se expresó durante la clausura del curso «Dar lugar a la razón» en el marco de los cursos de verano de la Universidad Complutense. Rouco Varela explicó que



Rouco, durante una reunión en Madrid el pasado febrero (1008 HUESCA

la cooperación entre la comuni dad política y la religiosa implica «la autonomía» de esta última «a la hora de organizarse», al tiempo que definió a la religión cristiana como la principal promotora del diálogo social y la «abogada de todas las culturas» del mundo.

El derecho a la libertad religiosa se perfila como el factor clave para que la relación entre la Iglesia y el Estado sea positiva, sostuvo. Un «principio irrenunciable» que se enmarca dentro de los derechos fundamentales que debe amparar el marco jurídico promovido por la comunidad política, agregó el arzobispo de Madrid.

Durante su ponencia Comunidad religiosa y comunidad política en El Escorial, Rouco Varela reconoció que «no se pucde creer forzadamente», si bien destacó la libertad religiosa como «derecho inalienable fundado en la dignidad de la persona».

Peticiones

El arzobispo de Madrid expre só, durante su conferencia, algunas peticiones de la Iglesia a la comunidad política en España entre las que destacan el derecho a ejercer la libertad de enseñanza y culto, que el Estado «no monopolice los servicios so ciales e impida hacer el bien» y la guarda y garantía del orden. Rouco Varela dijo que el poder que posee la comunidad política «no se puede utilizar como argumento último» para imponer ciertos criterios, porque «se acabaría con la relación positi va» establecida entre el Estado y la comunidad religiosa.

Bush convoca una conferencia en septiembre para luchar contra el cambio climático

Oliver Kno

WASH NGTON | El presidente estadounidense, George W. Bush, convocó a las principales economías del mundo a una conferencia sobre el cambio climático en Washington el 27 y 28 de septiembre, para establecer metas de largo plazo de reducción de los gases con efecto invernadero, indicó el viernes la Casa Blanca.

Bush invitó a representantes de Australia, Brasil, Gran Bre taña, Canadá, China, Francia, Alemania, India, Italia, Indonesia, Japón, México, Rusia. Sudáfrica, Corea del Sur, la Unión Europea y las Naciones Unidas, añadió el comunicado. La conferencia buscara establecer el escenario para metas de largo plazo que busquen reducir las emisiones de gases de efecto invernadero, consideradas culpables del calentamiento global.

«Estados Unidos está comprometido en colaborar con las otras grandes economías para acordar una contribución detallada para un nuevo marco global para fines del 2008, que contribuya a un acuerdo global bajo el marco de la Convención para el Cambio Climáti-

co de la ONU en el 2009», dijo Bush en su invitación.

El mandatario, frecuentemente acusado en Europa de no participar de los esfuerzos para combatir el cambio climático, indicó que hablará en la conferencia, que será presidida por la secretaria de Estado estadounidense, Condoleezza Rice. Aunque la Unión Europea establece la política climática para sus miembros, Bush pidió al primer ministro británico, Gordon Brown, al presidente francés. Nicolas Sarkozy. a la canciller alemana, Angela Merkel, y al primer ministro italiano, Romano Prodi, que envien representantes. Bush invitó al presidente de la Co misión Europea, José Manuel Durão Barroso, pero también quiere «asegurarse que esos líderes, que han mostrado un gran liderazgo e interés en el tema, también estén representados», explicó una portavoz de la Casa Blanca.

Estados Unidos, el mayor emisor mundial de gases con efecto invernadero, se ha negado a ratificar el protocolo de Kioto de 1997, que estableció metas de reducción de estos gases y que expira en el 2012.